



Los cuchillos de la máquina habrían golpeado una piedra, generando la chispa que inició todo

Detienen a maquinista de trilladora acusado de provocar incendio forestal en Cartagena

Hasta la tarde del domingo, el siniestro había consumido 330 hectáreas de pastizales y árboles.

CATALINA TIZNADO

Las altas temperaturas, la vegetación seca y el viento son factores clave que, al exponer de manera voluntaria o involuntaria situaciones de riesgo, incrementan las probabilidades de que se produzcan incendios forestales. Eso fue lo que ocurrió este sábado en las comunas de Cartagena y San Antonio y que significó la detención de una persona.

Pasadas las 14 horas del sábado se desató un incendio en Las Palmas. El siniestro, que hasta el momento en que se escriben estas líneas se encontraba activo, sumaba 330 hectáreas quemadas de pastizal y árboles.

Ante este hecho, la Unidad de Análisis y Diagnóstico de la Conaf informó sobre el motivo que originó el incendio forestal: un maquinista.

El presunto responsable de que el fuego se activara en la zona sería un hombre de 59 años, conductor de una máquina trilladora que, según información entregada por Carabineros, no contaba con placa patente única. Los cuchillos de la máquina habrían golpeado unas piedras provocando fricción y, luego, chispas que incendiaron el sector.

Luego de una serie de diligencias, el hombre fue detenido por la patrulla forestal de la Prefectura de Carabineros de San Antonio.

Para combatir el incendio, según Mauricio Núñez, director regional de Conaf de Valparaíso, están trabajando nueve brigadas, dos skidder, tres helicópteros y un puesto de comando por parte de esta entidad. Y, según explica, no hay riesgo para las zonas pobladas.

“Ni el día de ayer (sábado) ni el

día de hoy (domingo), existe una amenaza a viviendas por parte del avance del incendio”, asegura.

Un día antes de que se desatara el siniestro, Conaf había publicado recomendaciones para prevenir incendios forestales, entre las cuales se encontraba, precisamente, la de evitar actividades que generaran chispas.

“Evitar el uso de herramientas que puedan producir chispas o calor. Si tiene la necesidad, priorice hacerlo en horas de la mañana o bien tarde. Hágase acompañar por alguien y disponga de algún medio de extinción básico (agua, extintor, otros)”, explican en su web.

Otros incendios

En cuanto a la situación actual de los incendios forestales en la región de Valparaíso, el director explica que la región aún se encuentra en alerta amarilla. “El incendio de Las

Pataguas, de la comuna de La Ligua, se encuentra al momento sin avance contenido con una superficie afectada de 177 hectáreas de pastizal matorral y en ella están trabajando cinco brigadas y un técnico de Conaf. Mientras que el incendio de Las Mellizas de la comuna de Limache, se encuentra controlado con una superficie de 10 hectáreas de pastizal matorral afectado y están trabajando dos brigadas y un camión aljibe”, explica.

El director recuerda la precaución que debe haber para evitar incendios en esta temporada alta. “Estamos con altas temperaturas y fuertes vientos, así que por favor el máximo de cuidado en todas las actividades que realicen, minimizando cualquier acción de riesgo que pueda provocar un incendio forestal”, concluye.



El incendio de Cartagena y San Antonio se inició el sábado.

CONAF